
Jud Griffin指出，但過去兩年通脹、利率上

升 及 房 地 產 困 境 等 因 素 已 導 致 下 游 需 求 疲

軟，棉花價格因此達到了區間底部。隨着中

國棉花進口量的增加，預計2024年棉花價格將

迅速上漲，並在春季達到峰值，另一方面，

印度和中國的棉價支持政策也對全球棉價提

供一定支持。

此外，Griffin提到，

孟加拉國、越南和巴基

斯坦等國的棉花進口量

預計將會增加，進一步

影響全球市場動態。

Jon Devine補充道，原油價格的波動不會直

接影響棉花市場，但油價是全球經濟增長預期

的晴雨表。因此，油價的變動可以提供一些關

於經濟增長以及消費者需求變化的參考值。

Cotton Incorporated同時也提供免費且資源

豐富的行業網站，幫助專業人士提升在設計、

可持續發展及營銷等方面的知識。該組織基於

深入的市場調研，為全球棉花供應鏈的決策者

提供專業的市場營銷數據分析，並致力於提高

消費者對棉花環境效益的認識，推動全球棉花

產業的可持續發展。

Jon Devine表示，預計2024至25年度棉花出

口供應將安全超過進口需求，這將使出口國的

庫存保持在高位，從而對價格形成下行壓力。

他指出，宏觀經濟環境和棉價的築底過程可能

會為市場需求注入積極動能。同時，由於棉花

成本可能高於其他作物，這將對2025至26年度

的種植面積產生壓力，較低的種植面積和產量

可能會為價格提供一些支撐。

【香港商報訊】Cotton Incorporated的高級

經濟學家Jon Devine和經濟學家Jud Griffin在香

港舉行的會議上，分享了對2024至25年全球棉

花市場的最新見解。

Cotton Incorporated 

作為陸地棉的研究和推

廣機構，致力於提高棉

花的需求量和收益性。

該非營利組織每年開展

或監督超過450個研究

和教育項目，重點關注

農業和紡織領域的創新

發展。

Jon Devine每月撰寫

經濟專欄，追蹤棉花市

場 的 最 新 動 態 ， 行 業   

從 業 者 可 通 過C o t t o n 

Incorporated官網的「市場數據」板塊，獲取全

球棉花的價格走勢、供需形勢及貿易情況等詳

細信息。

【香港商報訊】一年一

度的「PopWalk德國啤酒

節」今個秋天強勢回歸！由

即日起至10月27日的周末及

公眾假期，將軍澳PopWalk 

天晉滙聯乘商戶Das Bier、源

於 德 國 北 部 城 市 不 萊 梅 的 

Blue Girl及德國啤酒節指定品牌之一 

Franziskaner呈獻「Prost ! Oktoberfest德國啤酒

節」活動。活動期間，Ocean PopWalk海天晉滙

將 會 舉 辦 一 連 串 德 國 啤 酒 節 活 動 ， 包 括 T h e 

Point會員憑積分或即日消費可獲試飲德國最暢銷

的經典小麥啤酒Franziskaner、優惠價換購2小時

無限啤酒暢飲、品嘗德國滋味佐酒美食、Snack 

Bar美食車更載譽歸來，帶來商場逾8間商戶的精

彩小食、2.5米高巨型充氣啤酒杯打卡裝置、經典

啤酒節合家歡遊戲、彩繪體驗等等，啤酒節期間

更不定時有音樂表演、秋夜納涼市集等精彩活

動。另外，The Point會員消費滿指定金額，更可

享多間食肆免費啤酒或換領尊屬優惠等，讓大家

10月盡情狂歡共度開心時刻。

全球棉花市場前景：
Cotton Incorporated專家在港分享見解 德
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　　「醉」人音樂祭，每星期更會有不同Busker歌手
連番靚聲獻唱，以音樂打造至Chill氛圍。

　Cotton Incorporated高級經濟學家Jon Devine（右），經濟學家Jud Griffin(中)
和企業傳播經理陳穎琦(左)。
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【香港商報訊】據中通社消息，中國國家安全部
22日表示，少數別有用心之人冒用國家安全機關之
名，在互聯網平台蹭熱度、博眼球、牟私利、煽歪
風。對此，國家安全機關會同有關部門進行了依法
處置。

據介紹，此類違法行為主要有三類。一是仿冒國
安賬號。在流量至上的引導下，個別人員為了增加
曝光率，仿冒註冊使用 「國安」 「中國國家安全
局」 「中國國家安全部」等具有國家安全機關特徵
的仿冒賬號。二是假冒國安幹警。個別人員假借國
家安全機關幹警身份註冊自媒體賬號。三是盜用國
安標識。個別人員利用民眾對隱蔽戰線 「神秘」工
作、 「神奇」事業、神聖使命的好奇嚮往，在網絡
平台兜售仿冒的國家安全機關胸章、臂章等標識，
牟取私利。

2025年繼續發行
超長期特別國債

【香港商報訊】據國家發展改革委消息，2025
年，中國將繼續發行超長期特別國債並進一步優化投
向，仍將保持有力度的安排支持國家重大戰略實施和
重點領域安全能力建設。

截至目前，今年7000億元（人民幣，下同）的中
央預算內投資已經下達，1萬億元超長期特別國債里
用於 「兩重」建設的7000億元也全部落實到項目。
近期，國家發展改革委會同相關行業部門和各地方，
按照符合投向領域、前期工作成熟、具備下達條件的
標準，篩選確定了兩個1000億元提前批次的項目清
單，按程序已經下達。其中， 「兩重」建設項目121
個，總投資約8800億元，中央預算內投資計劃項目
526個，總投資約9300億元。下一步，將抓緊推動項
目加快開工、加快建設，爭取在年內盡快形成實物工
作量，對四季度經濟增長形成有力支撐。

內地連打兩 「虎」
【香港商報訊】中 國 官 方 22 日 通 報 連 打 兩

「虎」：司法部原黨組成員、副部長劉志強嚴重違紀
違法被開除黨籍；北京市政府原黨組成員、副市長高
朋嚴重違紀違法被開除黨籍和公職。

根據通報，劉志強嚴重違反黨的政治紀律、組織紀
律和廉潔紀律，構成嚴重職務違法並涉嫌受賄犯罪，
且在黨的十八大後不收斂、不收手，性質嚴重，影響
惡劣，應予嚴肅處理。依據有關規定，經中央紀委常
委會會議研究並報中共中央批准，決定給予劉志強開
除黨籍處分；按規定取消其享受的待遇；收繳其違紀
違法所得；將其涉嫌犯罪問題移送檢察機關依法審查
起訴，所涉財物一並移送。

另經查，高朋理想信念崩塌，背離初心使命，在重
大風險考驗面前退縮不前、逃避責任，在政治上造成
不良影響；無視中央八項規定精神，接受可能影響公
正執行公務的宴請，安排管理和服務對象為其家庭提
供 「保姆式」服務；組織意識淡漠，違規在幹部選拔
任用等工作中為他人謀取利益，弄虛作假，騙取學
歷、學位；廉潔底線失守，違規收受禮金，違規買賣
股票，借用管理和服務對象大額錢款，搞權色交易；
貪圖享樂，追求低級趣味；毫無紀法觀念，搞權錢交
易，利用職務便利為他人在入職晉升、企業經營、工
程承攬等方面謀利，並非法收受巨額財物；玩忽職
守，給國家利益造成重大損失。

官方通報三類網上
冒用 「國安」 行為

【香港商報訊】據中新社報道，人民銀行創設的
證券、基金、保險公司互換便利（SFISF）工具昨日
迎來首次操作。

人行21日晚公布的消息顯示，本次操作金額500
億元（人民幣，下同），採用費率招標方式，20家
機構參與投標，最高投標費率50個基點，最低投標
費率10個基點，中標費率為20個基點。

從此前透露的消息來看，SFISF 的首期操作規模
額度為5000億元，截至10月18日，獲準參與互換

便利操作的證券、基金公司有 20 家，首批申請額
度已超2000億元。 「此次500億元是首次正式操作
的規模，只是剛剛開始起步，是央行之前提到的
5000 億 元 總 額 度 和 2000 億 元 申 請 額 度 的 一 部
分。」業內專家表示，SFISF首期操作規模5000億
元是額度的概念，央行會根據參與機構需求，分次
開展操作。

該專家預計，未來央行還會根據市場走勢、機構
需求等情況，擇機開展操作，並合理確定每次操作

量。累計操作量達到5000億元限額後，將視情進一
步擴大操作規模。

申萬宏源證券副董事長、總經理張劍對媒體表
示，互換便利第一批規模5000億元，相信後面還有
5000億元甚至更多，對於資本市場而言， 「實際上
是萬億級的信心加持」。 在張劍看來，這種信心
加持後續對資本市場會有持續的脈衝式提升作用，
隨着非銀行金融機構不斷地參與，市場活躍度提
升，參與資本市場的各方都會獲益。

人行SFISF首次操作 500億元只是起步

【香港商報訊】據中新社消息，國家外匯管理局
22日發布數據顯示，按美元計值，2024年9月，銀行
結匯 2377 億美元，售匯 1895 億美元。2024 年 1 至 9
月，銀行累計結匯16762億美元，累計售匯17975億
美元，結售匯逆差1213億美元。

外匯局副局長李紅燕當天出席國新辦新聞發布會時
稱，前三季度，中國外匯收支狀況主要呈現五大特
點。

第一，跨境資金恢復凈流入。前三季度，銀行代客
涉外收支總體小幅順差，其中一季度小幅順差，二季

度轉向逆差，三季度恢復順差。主要構成上，貨物貿
易延續凈流入，外資來華投資逐步向好，境內主體對
外投資總體有序。

第二，結售匯趨向基本平衡。李紅燕指出，前三季
度，結售匯總體呈現逆差，主要是二季度逆差擴大；
三季度重新回到均衡水平，其中9月份恢復順差，結
匯上升、售匯基本穩定。

第三，近期結匯率有序回升、售匯率穩中有降，企
業結售匯意願保持理性。

第四，外匯市場交易比較活躍。李紅燕稱，前三季

度，境內人民幣外匯市場交易量總計30.27萬億美元，
同比增長 10.1%。其中，即期和衍生品交易量分別為
10.18萬億和20.09萬億美元，衍生品交易市場佔比為
66.4%，該比例較2023年同期上升3.7個百分點。

第五，外匯儲備規模保持基本穩定。李紅燕表示，
今年以來，非美元貨幣對美元匯率有貶有升，全球資
產價格總體上漲，在匯率折算以及資產估值變動等非
交易因素影響下，中國外匯儲備規模穩中有升。9月
末，外匯儲備餘額為33164億美元，較2023年末增加
了784億美元。

中國前三季跨境資金恢復凈流入

「科技初創通」放貸14企
深圳人行積極做好金融 「五篇大文章」，以高質量

金融服務支持深圳經濟高質量發展。
科技金融方面，該行牽頭建立 「1」個常態化工作

機制，協同 「產業-科技-金融」多部門發力，促進
「股貸債保匯」聯動。深圳人行聚焦高成長期科技型

企業，持續推動 「騰飛貸」業務模式迭代升級、增量
擴面，截至9月末，深圳已有22家銀行與53家企業
簽約 「騰飛貸」，累計發放貸款15.9億元；聚焦初創
期科技型企業融資 「最初一公里」，指導地方徵信平
台為科技型企業精準畫像，推出 「科技初創通」，6
月上線以來，已幫助14家科技初創企業獲得5398萬

元貸款；聚焦國家重大戰略平台、重點產業鏈和重點
科技領軍企業，開展常態化政策宣講、產品推介、案
例分享、政銀企對接等金融服務，持續推動科技金
融、綠色金融、跨境金融融合發展。

綠色金融方面，該行結合深圳新型儲能、新能源汽
車等重點領域，持續推動企業碳賬戶建設，完善 「降
碳貸」業務模式。截至9月末，深圳18家銀行累計獲
批 102 億元碳減排支持工具資金，發放碳減排貸款
169億元，預計帶動年度碳減排量372萬噸。

民營經濟貸款餘額4.21萬億
普惠金融方面，持續推動 「個體通」 「小微通」

「深質貸」等增量擴面。截至9月末，該行指導地方

徵信平台促成小微企業及個體工商戶融資超2600億
元。另外，深圳人行聯合市場監管部門組織銀行圍繞
「強對接 惠商戶 促發展」開展好個體工商戶服務月

活動，深圳金融機構累計開展宣傳活動400餘場，覆
蓋人群超過3.3萬人。截至9月末，深圳民營經濟貸
款餘額4.21萬億元，普惠小微貸款餘額2.04萬億元。
今年前9個月，深圳新發放普惠小微貸款加權平均利
率同比下降0.22個百分點。

數字金融方面，截至9月末，深圳地區數字人民幣
錢包數量較年初增加超600萬個，累計流通業務金額
較去年同期增長超80%。目前深圳累計已簽約的預付
式經營領域機構超 2860 家，服務客戶數量 67 萬人
次，累計管理資金超13億元。

前三季深圳跨境人幣收付3.5萬億
深港金額達2.9萬億元

【香港商報訊】記者何瑋、鄧建樂報道：10月22日，人
民銀行深圳市分行、國家外匯管理局深圳市分局舉行2024
年第三季度新聞發布會。公布的數據顯示，截至9月末，深
圳市各項存款餘額13.61萬億元（人民幣，下同），各項貸
款餘額9.47萬億元；今年前9個月，深圳市新發放企業貸
款加權平均利率同比下降0.25個百分點。
今年前三季度，深圳跨境人民幣收付合計3.5萬億元，穩

居全國第三，同比增長7.8%。其中，深港間跨境人民幣收
付金額達2.9萬億元，同比增長11.8%，佔兩地間本外幣跨
境收付金額比重達60.1%，人民幣繼續保持深港間第一大
跨境結算貨幣。跨境理財通方面，截至9月末，深圳25家
試點銀行累計開立 「跨境理財通」 賬戶6.3萬個，跨境收付
金額合計 404.4 億元，分別佔粵港澳大灣區的 47.4%、
44.2%。 2024年第三季度新聞發布會現場。

中俄元首在喀山舉行會晤
【香港商報訊】據央視新聞報道，當地時間10月

22日下午，國家主席習近平在喀山克里姆林宮同俄
羅斯總統普京舉行會晤。

習近平指出，尊敬的普京總統，我的老朋友，很高
興應你邀請來到俄羅斯古城喀山，出席金磚國家領導
人第十六次會晤。大約400年前，聯通兩國的 「萬里
茶道」正是從喀山經過，將來自中國武夷山地區的茶
葉送至俄羅斯千家萬戶。

本月初，我同總統先生互致賀電，共同慶祝中俄建
交75周年。回首走過的路，中俄關係風雨兼程、砥
礪前行，取得一系列開創性成果，探索出 「不結盟、
不對抗、不針對第三方」的相鄰大國正確相處之道。
新時代以來，我和總統先生始終高度重視、牢牢把穩
中俄關係前進方向。雙方秉持永久睦鄰友好、全面戰
略協作、互利合作共贏精神，不斷深化和拓展全面戰
略協作和各領域務實合作，為推動兩國發展振興和現

代化建設注入強勁動力，為增進中俄人民福祉、維護
國際公平正義作出重要貢獻。當前，世界正處於百年
未有之大變局，國際形勢變亂交織，但我堅信，中俄
世代友好的深厚情誼不會變，濟世為民的大國擔當不
會變。

金磚合作機制是當今世界最重要的新興市場國家和
發展中國家團結合作平台，是推動實現平等有序的世
界多極化、普惠包容的經濟全球化的支柱力量。明天

將舉行金磚國家領導人會晤，這是金磚國家擴員後的
首次峰會，對於推動 「大金磚合作」具有重要意義。
俄羅斯作為主席國做了大量工作，中方對此高度評
價。我期待同總統先生和各國領導人深入探討金磚合
作機制未來發展，推動各方凝聚共識，傳遞團結合作
的積極信號，推進金磚國家各領域戰略協作和務實合
作，為 「全球南方」爭取更多新機遇，為推動構建人
類命運共同體作出更大貢獻。


